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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Zeuthen

Sitzungstermin: Dienstag, 05.04.2022

Ort: Videoübertragung im Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, 
Schulstraße 4, 15738 Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:45 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Sven Herzberger - Bürgermeister
Vorsitz der Gemeindevertretung
Herr  Philipp Martens - DIE LINKE
Gemeindevertreter
Frau  Janina Böhm - B'90/Grüne entschuldigt
Herr Dr. Jens Burgschweiger - SPD/ChW
Frau Dr. Anika Darmer - B'90/Grüne
Frau  Gabriele Figge - CDU
Herr  Heiko Fuchs - FDP ab 19:30 Uhr (wegen technischer Probleme)
Herr  Karl Uwe Fuchs - FDP
Herr  Jörgen Hassler - SPD/ChW
Herr  Udo Itzeck - BfZ entschuldigt
Herr  Dieter Karczewski - BfZ
Herr  Klaus-Dieter Kubick - BfZ
Frau  Brit Mühmert - FDP
Frau  Sonja Pansegrau - DIE LINKE
Herr  Jonas Reif - B'90/Grüne
Frau  Karin Sachwitz - BfZ
Herr  Robert Seelig - DIE LINKE
Frau  Nadine Selch - CDU
Frau  Christine Wehle - SPD/ChW
Herr  Heiko Witte - SPD/ChW
Herr  Michael Wolter - CDU
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - B'90/Grüne ab 19:05 Uhr
Seniorenbeirat
Herr  Wolfgang Laute - nicht anwesend
Verwaltung
Frau  Bärbel Skribelka - 
Frau  Regina Schulze - 
Frau  Ramona Silberborth - 
Herr  Richard Schulz - 
Herr  Henry Schünecke - entschuldigt
Frau  Christine Urban - Vertretung für: Herrn Henry Schünecke (AL Amt 

BO)
Herr  Joscha Hansen - 
Rechnungsprüfungsamt
Frau  Annett Nowatzki - 
Protokoll
Frau  Astrid Bolze - 
Gäste
Herr  Jörg Kriminski - 
Frau  Christine Naumann - 
Herr  Matthias von Popowski - 
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Niederschrift

öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung

Der Vorsitzende Philipp Martens eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
und die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 18 Mitglieder anwesend.

Bestätigung der Tagesordnung

Herr Martens informiert über den von allen Fraktionen eingereichten Dringlichkeitsantrag „Einbindung 
der ukrainischen Flüchtlinge in die Schulspeisung - BV-023/2022 –, der als TOP 13 in die Tagesord-
nung aufgenommen werden soll.

Abstimmung Aufnahme in die TO: einstimmig „Ja“

Es wird klargestellt, dass der Antrag zu TOP 12 - BV-020/2022 - (alt: „Landesstraßen und Tunnel – 
das Land muss endlich Farbe bekennen“, neu: „Landesstraßen – L401 und Kreisverkehr Forst-
weg/Miersdorfer Chaussee zeitnah realisieren“) von der Fraktion B‘90/Grüne zwar in der Sitzung des 
Ortsentwicklungsausschusses am 29.03.2022 und für die Sitzung des gemeinsamen Regionalaus-
schusses ZEWS am 07.04.2022 zurückgezogen wurde, nicht jedoch für die heutige Sitzung der GVT. 
Der Antrag verbleibt auf der Tagesordnung. 
Abstimmungsergebnis geänderte TO

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 18 17 0 1 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 
17.03.2022

Keine Einwendungen
 
3 . Informationen aus der Gemeindeverwaltung
Herr Herzberger informiert über:

Benefizkonzert „Künstler für den Frieden - Classic meets Jazz"
 Termin: Freitag, 08.04.2022, 18:00 Uhr auf dem Funkerberg

Workshop zur Jugendbeteiligung
 Termin: 20.04.2022, 18:30 Uhr im Bürgerhaus
 Einladungen werden morgen versendet

Vereinstreffen 
 Das Vereinstreffen zur Besprechung des Entwurfs zur Benutzungs- u. Gebührensatzung fin-

det am 26.04.2022 im Bürgerhaus nun in Präsenz statt; die Einladungen sind raus. 

Clubabende im Bürgerhaus 
 Der nächste Clubabend im Bürgerhaus findet in zwei Veranstaltungen am 22. und 23.04. je-

weils um 19.00 Uhr statt. Präsentiert wird eine Musikalische Lesung „Die Irrfahrten des Prin-
zen Perikles“ (ein Shakespeare-Märchen von Franz Fühmann). Informationen sind auf der 
Homepage der Gemeinde Zeuthen veröffentlicht.

Ausstellung in der Bibliothek 
 Zur Ausstellung „Bilderlebnisse“ von Susanne und Uwe Karsch vom 06.05. bis 28.08.2022 

sind alle recht herzlich eingeladen 

PKW – Ladesäulen, Schillerstraße 1 und 57 
 Die Ladesäulen wurden durch die Firma RAKW GmbH installiert. Durch die E.DIS muss noch 

die Nutzungsfreigabe erfolgen. 

Regenwassereinleitung in den Kienpfuhl 
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 Am 31.03.2022 erfolgte die Kamerabefahrung der vorhandenen Regenwasserleitungen aus 
Richtung Parkstraße und Birkenallee in den Kienpfuhl 

 Alle befahrenen Leitungen sind zu sanieren; es wurden komplexe Rissbildungen, klaffende 
Risse, verschobene Verbindungen, komplexes Wurzelwerk, Oberflächenschäden, chemische 
Angriffe durch Abwasser sowie Ablagerungen harter Materialien und Rohrbrüche/Einstürze 
dokumentiert; auch eine nicht fachgerechte Fremdanbindung wurde aufgefunden 

Radweg L402 
 Der LDS hat aus Kreisstrukturfonds Fördermittel für Planung u. Baunebenkosten bewilligt, die 

in 2022 auszugeben sind.
 Für Baukosten sollen weitere Fördermittel vom Land oder Bund beantragt werden.
 Am 04.04.22 erfolgte die Abstimmung zur weiteren Verfahrensweise und zu Details der FM-

Bewilligung mit dem LDS.
 Vermessung und Baugrunduntersuchungen sind abgeschlossen.
 Beauftragung weiterer Planungsleistungen wird vorbereitet (ist erst seit Haushaltsbestätigung 

möglich).

Interkommunaler Radweg westl. der Bahn 
 LDS hat aus Kreisstrukturfonds Fördermittel für Planung bis Entwurfsplanung sowie Bau-

grunduntersuchungen u. Vermessungsleistungen bewilligt, die in 2022 auszugeben sind; An-
trag auf Verlängerung des Bewilligungszeitraums ist möglich.

 Letzte Abstimmung der 4 beteiligten Kommunen fand am 31.03.2022 unter Einbeziehung der 
Vergabestellen statt; Verwaltungsvereinbarung zwischen KW, Wildau Zeuthen und Eichwalde 
wird vorbereitet; gemeinsame Ausschreibung der Planungsleistungen soll demnächst starten. 

Dachsanierung Forstweg 30 
 Die Mitarbeiter der Firma sind an Covid-19 erkrankt, so dass sich der Beginn der Abrissarbei-

ten an der alten Dachdeckung auf die 14. KW verschiebt. 
 Gemäß Bauablaufplan sollten die Bauarbeiten bis Ende Mai abgeschlossen sein. 

Chinesischer Garten 
 Am 15.03.2022 wurde eine Quercus palustris (Sumpf-Eiche) als Nachpflanzung für die abge-

storbene Rotbuche angelegt.

Zwei neue Buswartehäuschen 
 An der Schulzendorfer Straße (Einmündung Forstallee) werden im April zwei neue Buswarte-

häuschen aufgestellt. 
 

19:30 Uhr: Herr H. Fuchs ist anwesend.

4 . Einwohnerfragestunde
Die Frage von Herrn Bruns zum nichtöffentlichen TOP „Bericht aus der Fluglärmkommission“, was die 
Gemeinde tun kann, damit möglichst viele Informationen aus der Fluglärmkommission veröffentlicht 
werden können (Herstellung von Transparenz und Öffentlichkeit), beantwortet Herr Herzberger. Die 
Verantwortung für die Regelung der Nichtöffentlichkeit der Sitzungen der Fluglärmkommission (FLK) 
liegt bei der FLK. Solange kein genehmigtes Protokoll der jeweiligen Sitzung der Fluglärmkommission 
vorliegt, ist die Nichtöffentlichkeit zu wahren. Nach Vorlage des genehmigten Protokolls kann die Ver-
waltung die Gremien informieren. Über den aktuellen Stand zum Fluglärm werden die Bürger jedoch 
auch in den Sitzungen der Gremien und auf der Homepage informiert.
5 . Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung
Auf Nachfrage von Herrn Wolter, ob der Bürgermeister sich bezüglich der Unterstützung bei der 
Flüchtlingshilfe schon mit der Partnergemeinde Malomice in Verbindung gesetzt hat, beantwortet Herr 
Herzberger. Es gab noch keine Rückmeldung aus Malomice, die Verwaltung bleibt aber dran.

Die Frage von Herrn Wolter, ob die Verwaltung beim Seehotel angefragt hat, ob dort ukrainische 
Flüchtlinge aufgenommen werden können, beantwortet Herr Herzberger. Auf Anfrage hat der Eigen-
tümer persönlich geantwortet, dass das Seehotel wegen des Umbaus keine Flüchtlinge aufnehmen 
kann.

Die Nachfrage von Herrn Wolter, ob die Präsentation von Herrn Reif zum Kienpfuhl, die im Um-
weltausschuss vorgestellt wurde, noch an alle Gemeindevertreter versendet wird, beantwortet Herr 
Reif. Die Präsentation wird von ihm zur Weiterleitung an alle Gemeindevertreter der Verwaltung 
nochmals  zur Verfügung gestellt wird.
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Die Frage von Frau Figge zur Möglichkeit der Übertragung des Friedenskonzertes über KW-TV und 
zur Einrichtung eines Spendenkontos beantwortet Herr Herzberger. Ein Spendenkonto wurde bereits 
eingerichtet, (Infos auf Handzetteln, es kann auch vor Ort per SMS gespendet werden), die Möglich-
keit der Liveübertragung über KW-TV wird derzeit noch geprüft. Das Konzert wird auch im Radiosen-
der KW auf Mittelwelle übertragen.

Frau Dr. Darmer sagt, dass sie zum Thema „Workshop zur Jugendbeteiligung“ weder den Termin 
noch das im Februar vorgestellte Konzept zur Entwicklung der Kinder- und Jugendbeteiligung in 
Zeuthen, mit den angepassten Daten, auf der Homepage findet und bittet um entsprechende Veröf-
fentlichung.

Frau Schulze antwortet, dass sie den Sachstand prüft und alle Mitglieder über das Ergebnis informiert 
werden.

Frau Dr. Darmer fragt nach der Antwort zu Ihrer Anfrage vom 31.03.2022 zu verkürzten Öffnungs-
zeiten der Kindertagesstätten (Ticketnummer 43).

Frau Schulze antwortet wie folgt:

Situation in den Kita´s allgemein:
Nach wie vor ist der Krankenstand in den Kita´s, nicht nur coronabedingt, sehr hoch. Aus diesem 
Grund sind die Öffnungszeiten noch bis Ostern verkürzt, und zwar von 07.00 bis 16.30 Uhr. In der Kita 
Pusteblume ist die Situation noch verschärfter. Um auch hier die gänzliche Schließung von Gruppen 
zu vermeiden, mussten die Öffnungszeiten von 07.30. bis 16.00 Uhr verkürzt werden. Diese massive 
Einschränkung gilt noch für diese Woche. Ab der nächsten Woche wird dann auch die Pusteblume 
von 07.00 bis 16.30 geöffnet sein. Nach jetziger Einschätzung geht die Verwaltung davon aus, dass 
nach den Osterfeiertagen, also ab dem 19.04.2022, die Normalität zurückkehrt und die Kita´s ihre 
normalen Öffnungszeiten anbieten.
In der Zeit der verkürzten Öffnungszeiten wurden und werden die Elternbeiträge bis max. 9 Stunden 
abgerechnet. In der Pusteblume, während der verschärften Kürzung der Öffnungszeiten, nur bis max. 
8 Stunden.
Um, wie gesagt, Schließungen zu vermeiden, haben zusätzlich Mitarbeiter*innen der Verwaltung so-
wie des Personalrates die Erzieher*innen vor Ort täglich unterstützt. Häuserübergreifend wurden die 
Erzieher*innen der Kita Pusteblume durch die Leitungen der anderen Einrichtungen sowie der 
Fachamtsleitung unterstützt. Für die Eltern wurden Sprechzeiten eingerichtet, welche auch dankbar 
angenommen werden. Dies wurde notwendig, weil dort die Leitung sowie die Stellvertretung seit län-
gerer Zeit krankheitsbedingt abwesend ist. 
Stellenausschreibungen für befristete Einstellung zum Ausgleich von Langzeiterkrankten sowie für die 
Zeit von Beschäftigungsverbot und Elternzeit waren bislang erfolglos. Lediglich eine Stelle kann befris-
tet mit einer Qualifizierungsvereinbarung besetzt werden. 
Für die zwei noch offenen Poolstellen sind Bewerbungsgespräche gelaufen und die Verwaltung hofft, 
diese so schnell wie möglich besetzen zu können. 
Von den Eltern gab es rundum positive Rückmeldungen zu den Bemühungen der Erzieher um Norma-
lität für die Kinder sowie auf die zusätzlichen Maßnahmen zur Unterstützung der Erzieher. Die Eltern 
sind dankbar, dass bei der Organisation des Kita-Betriebes keine Gruppenschließungen priorisiert 
werden.

Der aktuelle Krankenstand in den Einrichtungen stellt sich wie folgt dar (Stand 03/2022):

Einrichtung      Fehlzeit in %
Kleine Waldgeister 20 %
Räuberhaus 23 %
Pusteblume 56 %
Kinderkiste 11 %
Hort der VHG 26 %

Frau Selch bittet darum, die Antwort allen Mitgliedern schriftlich zur Verfügung zu stellen.

Die Frage von Herrn Karczewski, ob die für April geplante Aufstellung der Lärmmessstation im Fal-
kenhorst erfolgt ist, bejaht Herr Richard Schulz. Auf der Homepage der Gemeinde Zeuthen wird ein 
Link veröffentlicht, über den die Bürger die entsprechenden Messdaten abrufen können.

Die Frage von Herrn Witte zu geplanten Aktivitäten mit der Partnergemeinde Interlaken beantwortet 
Herr Herzberger. Er steht mit dem Gemeindepräsidenten aus Interlaken in Kontakt. Für dieses Jahr 
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sind aufgrund der aktuellen Situation (Ukraine- und Coronakrise) keine Reisen oder sonstige inter-
kommunale Aktivitäten geplant. Eine Einladung zum Chortreffen im kommenden Jahr ist geplant.

Die Frage von Herrn Karl Uwe Fuchs, ob von der Gemeinde Zeuthen das Angebot eines Newsletters 
(für aktuelle Geschehnisse und Termine) geplant ist, beantwortet Herr Herzberger. Aktuell ist kein 
Newsletter geplant, die Anregung wird aufgenommen.

Herr Reif informiert über eine bildliche Dokumentation seines Bruders zum Bahnhofsumfeld (Sachbe-
schädigungen und Verwahrlosung), die dieser heute an die Verwaltung gesendet hat. Er bittet darum, 
diese E-Mail an alle Mitglieder weiterzuleiten.

Herr Reif bittet die Verwaltung weiterhin, bezüglich des notwendigen Abrisses oder der Erhaltung des 
verfallenen Bahnwärterhäuschens, an die Deutsche Bahn heranzutreten. Herr Herzberger sichert die 
Kontaktaufnahme zu.

Frau Mühmert fragt Herrn Martens nach den Inhalten, die in der Fraktionssprechstunde am 
30.03.2022 von den Bürgern angesprochen wurden.

Herr Martens antwortet, dass fünf Fraktionen vertreten waren, jedoch nur zwei Bürger das Angebot 
wahrgenommen haben.
Themen waren:

 Stärkung von Bürgerbeteiligung
 Orte des gemeinsamen Treffens schaffen
 Bessere Öffentlichkeitsarbeit der Gemeinde

Nächstes Treffen findet am 29.06.2022 statt

Frau Selch bittet weiterhin um eine Rückmeldung, wie in den Kitas, die einen geringen Krankenstand 
haben, schnellstmöglich in den Regelbetrieb zurückgekehrt werden kann. Frau Schulze erläutert die 
Gründe (Quote ist Momentaufnahme, häuserübergreifende personelle Unterstützung, Beachtung der 
Besonderheiten der Räumlichkeiten, strenge Hygieneauflagen).

Frau Dr. Darmer fragt nach dem Ergebnis des Prüfauftrages aus der letzten Sitzung des SBKA, zur 
möglichen Unterstützung durch die Beschäftigung von Quereinsteigern.

Frau Schulze antwortet, dass trotz Nachfrage aktuell auch keine Zeitarbeitskräfte zur Verfügung ste-
hen. 

Herr Herzberger ergänzt, dass sich derzeit auch aus der Ukraine geflüchtete Fachkräfte in Deutsch-
land aufhalten. Wann und unter welchen Voraussetzungen diese eingestellt werden könnten, wird 
aktuell mit dem Landkreis geprüft und an einer Lösung gearbeitet. (Zuständigkeiten noch nicht geklärt, 
Praxis ist kompliziert).
 
6 . Berufung sachkundiger Einwohner*innen für den temporären Fachausschuss "Schule"

Vorlage: BV-022/2022
Herr Martens verliest die Vorschläge für die sachkundigen Einwohner/innen aus den Fraktionen:

Marek Heinrich (SPD/ChW
Christian Frömmel (Die LINKE)
André Heuchling (B‘90/Grüne)
Michaela Schust (BfZ)
Sarah Heinig (CDU)

Von der Fraktion der FDP wird kein/e sachkundige/r Einwohner/in benannt.

Gegen den Vorschlag von Herrn Martens, über die Vorschläge im Block abzustimmen, gibt es keine 
Einwände.
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Zeuthen beruft folgende Personen als sachkundige Einwoh-
ner*innen in den temporären Fachausschuss „Schule“:

Marek Heinrich (Fraktion SPD/ChW
Christian Frömmel (Fraktion Die LINKE)
André Heuchling (Fraktion B‘90/Grüne)
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Michaela Schust (Fraktion BfZ)
Sarah Heinig (Fraktion der CDU)
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 19 19 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

7 . Jahresabschluss für das Haushaltsjahr 2020
Vorlage: BV-008/2022

Frau Silberborth erläutert die Beschlussvorlage
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt gemäß § 82 (4) BbgKVerf den geprüften Jahresabschluss 
der Gemeinde Zeuthen für das Haushaltsjahr 2020.
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 19 19 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

8 . Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2020
Vorlage: BV-009/2022

Frau Silberborth erläutert die Beschlussvorlage.
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung erteilt dem Bürgermeister der Gemeinde Zeuthen entsprechend § 82 (4) 
BbgKVerf die Entlastung für das Haushaltsjahr 2020.

Herr Herzberger ist aufgrund § 22 BbgKVerf von der Abstimmung ausgeschlossen.
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 19 18 0 0 1
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf
 

9 . Dialogforum Airport Berlin Brandenburg - Fortschreibung des Gemeinsamen 
Strukturkonzeptes (GSK) Flughafenregion Berlin-Brandenburg 2030
Vorlage: BV-012/2022

Herr Herzberger beantragt, Herrn von Popowski als Sachverständigen anzuhören.

Abstimmung Antrag: einstimmig „Ja“
Herr Popowski informiert anhand einer Präsentation über das Gemeinsamen Strukturkonzept (GSK)  
und beantwortet die Fragen der Mitglieder.
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertreterversammlung bestätigt das Gemeinsame Strukturkonzept Flughafenregion 
Berlin-Brandenburg 2030 (Stand Mai 2021) des Dialogforums Airport Berlin-Brandenburg als gemein-
same informelle Planungsgrundlage für die regionale Entwicklung. Die hierin formulierten Leitbildaus-
sagen und Ziele werden bei zukünftigen kommunalen Entwicklungsvorhaben im Sinne eines regiona-
len Orientierungsrahmens berücksichtigt. 
Die Gemeindevertreterversammlung beauftragt die Verwaltung über den Fortschritt der GSK-Umset-
zung im zuständigen Ausschuss für Ortsentwicklung und Infrastruktur zu informieren. Für die Umset-
zung und Finanzierung der im GSK genannten Leitprojekte ist jeweils eine Zustimmung der die Leit-
projekte betreffenden Kommunen bzw. ihrer Gremien erforderlich.  
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 19 2 15 2 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 



Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Zeuthen vom 05.04.2022 Seite 7 von 8

20:58 Uhr: Kurze Pause
10 . Bereitstellung von Nistkästen für Vögel und Igel

Vorlage: BV-015/2022
21:05 Uhr: Die Sitzung wird fortgesetzt.

Frau Selch erläutert die Beschlussvorlage.
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Bereitstellung von 10.000 € für die Anschaffung von Nistkäs-
ten und Igelhäusern. Diese Mittel sind im Haushalt 2023 einzustellen.
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 19 15 0 4 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf
 

11 . Ein Hospiz für Zeuthen
Vorlage: BV-016/2022

Herr Herzberger erläutert die Beschlussvorlage
 
Beschlussvorschlag: 
Der Bürgermeister wird beauftragt:

1. rechtlich zu prüfen, ob eine Kommunalstiftung als Träger eines Hospizes gegründet werden kann.
2. zu prüfen, welches Grundstück in die Stiftung eingebracht werden kann.

Abstimmungsergebnis:
Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 19 19 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf
 

12 . Landesstraßen – L401 und Kreisverkehr Forstweg/Miersdorfer Chaussee zeitnah reali-
sieren
Vorlage: BV-020/2022

Herr Reif erläutert die allen Mitgliedern per E-Mail am 01.04.2022 zur Kenntnis gegebene geänderte 
Beschlussvorlage und blendet sie ein. Der Titel  hat sich in “Landesstraßen – L401 und Kreisverkehr 
Forstweg/Miersdorfer Chaussee zeitnah realisieren“ geändert.

Herr Herzberger bittet alle Fraktionen, für dieses Thema auch alle Fraktionskanäle auf Landes- und 
Bundesebene zu nutzen.

Herr Herzberger regt als Änderung an, den letzten Satz aus dem Beschlusstext zu streichen und in 
die Begründung mit aufzunehmen.

Herr Reif ist im Namen der einreichenden Fraktion mit der Änderung einverstanden. Der letzte Satz 
wird aus dem Beschlusstext gestrichen und in die Begründung aufgenommen.
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister, dass Infrastrukturministerium Brandenburg 
anzuschreiben. Es soll um eine Stellungnahme zum Fortgang wichtiger Infrastrukturvorhaben sowie 
konkreter Vorschläge zur Lösung gebeten werden. Konkret geht es dabei um
- den Ausbau des nördlichen Abschnittes der L401
- eine Kreisverkehrslösung im Bereich L402-Forstweg/Miersdorfer Chaussee
  .
Abstimmungsergebnis geänderte BV:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 19 19 0 0 0
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*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf
 

13 . Einbindung der ukrainischen Flüchtlinge in die Schulspeisung
Vorlage: BV-023/2022

Frau Selch erläutert die Beschlussvorlage.

Frau Wehle stellt den Änderungsantrag, den Beschlusstext um folgenden Satz zu ergänzen: „Zudem 
ist die Bereitstellung von Einkaufsgutscheinen zu realisieren.“

Abstimmung Änderungsantrag: 9 Ja-Stimmen
5 Nein-Stimmen
5 Enthaltungen 

Beschlussvorschlag:
Die Gemeindevertretung Zeuthen beauftragt den Bürgermeister, den ukrainischen Flüchtlingen, die in 
Zeuthen angekommen sind, aber noch keine Sozialleistungen erhalten, kostenfrei eine warme Mahl-
zeit am Tag zu ermöglichen. Dies sollte nach Möglichkeit durch die Erweiterung der Schulspeisung 
erfolgen.
Zudem ist die Bereitstellung von Einkaufsgutscheinen zu realisieren
 
Abstimmungsergebnis geänderte BV:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 15 11 4 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf
 

14 . Gastronimie am Siegertplatz
Herr Herzberger stellt den Antrag, Frau Naumann und Herrn Kriminski als Betroffene anzuhören

Abstimmung Antrag: einstimmig „Ja“

Frau Naumann stellt anhand einer Präsentation ihr Nutzungskonzept vor und beantwortet die Fragen 
der Mitglieder.

Herr Martens informiert, dass Herr Kriminski wegen eines Notfalls nicht anwesend ist.

Die Mitglieder einigen sich darauf, nach terminlicher Abstimmung mit Herr Kriminski, eine kurzfristige 
Sitzung einzuberufen, um auch ihm die Möglichkeit der Vorstellung seines Nutzungskonzeptes zu 
geben.

Herr Martens beendet den Tagesordnungspunkt.

22:10 Uhr: Aufgrund der fortgeschrittenen Uhrzeit schlägt Herr Martens vor, als dringlichen Tagesord-
nungspunkt noch den nichtöffentlichen (alt TOP 17) – Bericht aus der Fluglärmkommission – als neu 
TOP 14 aufzurufen und danach die Sitzung zu beenden.

Abstimmung Vorschlag Herr Martens: einstimmig „Ja“

Astrid BolzePhilipp Martens 
Vorsitzender der Gemeindevertretung Schriftführung
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